

Subscription monthly... quarterly... annual... prices in Colones

EXTRANJERO

Subscription annual, oro americano... \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

ADMINISTRADOR,

Rafael Alpizar A.

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMER O30

Frete a la Libreria de la v. LInes

Apartado de correos Numero 516

Telefono Num. 44

La colaboracion sera solicitada

EDITOR RESPONSABLE

Ernesto Martin

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 23 DE MAYO DE 1907

NUM. 262

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Esta es la Linea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores... El magnifico servicio para cafe es ya bastante conocido...

El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan cafe para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limon:

Tarifa para pasajeros

De Limon a New York en 1a. clase:

Table with 2 columns: Destination/Class and Price in dollars

Todostienen medico y camarera.

JHNO M. KEITH, Agente.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

Fabrica de mosaicos

Hidraulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y mas baratos que los demas que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse la Ingeniero don LESMES S. JIMENEZ y de venta en la

FRETERIA DE DON MIGUEL MACAYA

Ojo! Ojo! Ojo!

OJO! con los cigarrillos SUSINI en mal estado que procedentes de Panama se estan vendiendo actualmente en Costa Rica a precios bajisimos, ¡No dejarse enganar!

Exljase en toda cajetilla para cerciorarse de su legitimidad, la leyenda: Unicos Importadores en Costa Rica, E. Pagés y Co. Pidanse cigarrillos legitimis a La Alhambra y ¡alerta! con las falsificaciones

LA AMERICA

Panaderia de Felix Perez

El despacho de pan y la fabrica de moler cafe se han trasladado al local que cupo "La Nueva America", frente al local en que está dicha panaderia, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Sus articulos son tan conocidos del publico que no necesitan de recomendacion

MAURO FERNANDEZ

MEDICO Y CIRUJANO

Horas de consulta: de 9 a. m. a 10 1/2 a m. y de 12 a 2 p. m.

GOTAS CONCENTRADAS

DEL

VERDADERO HIERRO BRAVAIS

Recomendado por todos los medicos del mundo entero. El Hierro de Bravais, sin olor ni sabor, es el unico ferruginoso que no estrifie jamas...

UNICO DEPOSITO EN ESTA REPUBLICA:

"BOTICA DEL MERCADO."—ALAJUELA, COSTA RICA.

LAS PILDORAS RECONSTITUYENTES DEL DR. JUNCO: especiales para los mismos efectos, exclusivamente preparadas para esta Botica.

Crónica para las señoras

Comenzamos a ver en Paris el buen tiempo, mostrándonos ya Febo sus rayos rubicundos y calientes; y estas mañanas primaverales, cargadas de matices y de aromas, es cuando el "Bois-de-Voulogne" hace gala de toda su hermosura...

Parece como si volviéramos todos a la vida y las esperanzas, que siempre la acompañan.

La conocida y legendaria "alameda de las acacias", no puede contener los centenares y más centenares de carruajes y automóviles, que por allí circulan, respirando en ella los ricos y dichosos de la tierra las auras vivificantes de la mañana...

Encantadoras resultan así las morenas; pero aun resulta más la belleza de las rubias... por algo conservan siempre los lutos más tiempo que lo convencional.

Adoran nuestras mujeres aristocráticas la caza a "corre" (corriendo tras las piezas a caballo, hasta que las rinden). Es una costumbre antigua ya, pero que no arranca por cierto de la más remota antigüedad.

A pie cazaba Diana, según nos indican los documentos mitológicos. La bella diosa, de largas y finas piernas, corría detrás del ciervo con arranque vigoroso, levantándose sus pies cual si fueran alas ligeras y aumentando así la esbeltez robusta de su cuerpo divino.

Pero no nuestro vuelto a ver después que se repita igual hazafia: nuestros mejores corredores no podrían seguir a un tierno gamo. ¿Y qué decir entonces de nuestros corredores? Proudhon, que trató siempre a las mujeres con rigor, estimándolas muy poco, declaraba que tenían demasiado "peso-muerto" para ser buenas atletas.

Sin embargo, muestran gran afición las bellas a la caza, gustándose seguir todas sus peripecias; no temen que se vuelva contra ellas alguna pieza de cuidado y tiran muchas al vuelo con gran perfección. Quieren imitar a Diana, pero a caballo, lo cual presenta graves dificultades. La posición de la

amazona, sentada de lado sobre la silla, es muy poco a propósito para manejar el caballo y menos aun para el salto de los obstáculos. La amazona que monta bien tiene mayor mérito que un consumado caballero, disponiendo para mantenerse firme de menos medios que los hombres y siempre con el peligro terrible del pie enganchado en el estribo... así es que se han visto y se ven casos horribles de amazonas arrastradas por el caballo, el cráneo destrozado.

No es extraño por esto que vayan renunciando las mujeres a ser amazonas y que ya, tanto en Francia como en el extranjero, empiecen a montar como los hombres, a horcajadas. No será la amazona para nuestros hijos más que un recuerdo.

Por otra parte, la invención de las amazonas es muy moderna. Las mujeres en otro tiempo montaban sobre una especie de planchas y solamente por la necesidad de un viaje, caminando al paso lento de las caballerías y mulas, que hacían antes el servicio sobre malísimas carreteras. Y, cuando era menester galopar ó trotar, entonces tomaban la única posición conveniente, montando como los hombres...

Bajo el reinado de Luis XV fué cuando principiaron las amazonas, sentadas en grandes sillas de lado y enganchadas en la horca y estribo, sillas que fueron después perfeccionándose, lo mismo que fué abolido el deplorable sombrero de copa alta.

Vuelven ahora a la posición natural y racional; las mujeres a caballo podrán servirse de ambas piernas y mirar por derecho entre las orejas de su montura sin la torsión del busto, que es tan incómoda y poco graciosa; y así podrán luchar "sportivamente" contra los hombres.

Cuando se generalice la nueva moda es cuando podrán seguir las cazas con mayor ardor y hasta dirigir las. Y este progreso es una nueva conquista del "femenismo"... las ventajas anteriores del caballero sobre la amazona eran sólo ventajas de posición sobre la silla; pero ahora serán ya iguales que nosotros... y unas iguales terribles, ya lo verán ustedes.

Con la falda corta y el "covert-coat", más largo que el talle y provisto de bolsillos profundos, con el calzado de suela fuerte... pueden ya circular en la vida tan fácilmente como nosotros. No las queda más que el absurdo encantador de sus sombreros, que las contienen un poco... para fortuna nuestra.

El sombrero se halla sobre sus cabezas cerca, muy cerca de las ideas de la mitad más "movible" de la humanidad, que va cambiando su modo de andar, lo mismo que la manera de montar a caballo.

Corresponsal

Paris, 27 de abril de 1907.

Almanaque

de mayo de 1907,

Por Pedro N. Gutiérrez

El 22 sol en Géminis a 12 h. 27 m. a. m. Orto ap. a 5 h. 38 m. Ocaso ap. a 6 h. 14 m. Duración del día 12 h. 36 m. Duración de la noche 11 h. 24 m.

Table with astronomical data including conjunctions and planetary positions for May 1907.

NOTA.—La hora de las mareas está calculada para la playa de Puntarenas.

Merece especial estudio los fenómenos meteorológicos que se presenten en los días 2 y 16 y quizá también el 7, 10 y 14. Como la probabilidad del tiempo es de que en la mayor parte del mes haga mucho calor, truenos y lluvia, se advierte que los días más bonancibles quizá sean el 1, 3, 9, 12, 20, 23 y 25.

Buena noticia

La Nueva Agencia de Emilio Alpizar tiene en comisión la compra de varias casas en esta capital. Compra y venta de propiedades mediante módica comisión. La comisión se pagará hecho el negocio. Agencia de funerales. Cobro de cuentas. Descuento de pagadas. Rotulación y circulación de tarjetas.

SE DESEA

comprar una casa en los alrededores de San José, con servicio de cafetería y que no-suba de dos mil colones. En la oficina de PATRIA informarán.—15 v.

Juan Bautista Fonseca G.

Pasante de Abogado y Notario

Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don Máximo Fernández Calle 1a. Sur No. 70

Para un negocio que juzgamos bueno y que se establecerá en esta capital se necesita un socio con 3 ó 4000 colones. Dirigirse al apartado de correos número 315. San José mayo de 1907.

Se venden muebles y artículos de luz eléctrica a precios sumamente bajos. Para informes en la oficina de este diario. San José, mayo de 1907.

América García v. de Ruissi

Obstétrica graduada y práctica ofrece sus servicios en esta ciudad.

# Cuestión constitucional

Los gastos ordinarios autorizados por el Congreso para el año económico último ascendían a la suma de C. 6,627,731-20. Los egresos efectivos hechos por el gobierno subieron, sin embargo, a C. 7,323,775-34.

Para el Ferrocarril al Pacífico se decretó un presupuesto de C. 703,664-28. Se invertieron, sin embargo, C. 1,188,900-97.

El gobierno ha gastado, pues, fuera de presupuesto, la enorme suma de C. 1,181,280-83.

Conforme al inciso 11º del artículo 73 de la Constitución Política, es atribución exclusiva del Congreso Constitucional "votar el presupuesto general y, en la misma reunión, ó en las sesiones extraordinarias, decretar los gastos extraordinarios que sea necesarios hacer."

Se ha violado, por consiguiente, la Carta Fundamental en uno de sus más importantes capítulos.

No desconocemos que ha sido práctica corriente de nuestros gobiernos salirse del presupuesto. Pero tiempo es ya de poner remedio á este abuso, de graves, gravísimas consecuencias para el país.

La ley de presupuesto se considera en todos los países regidos constitucionalmente como base fundamental de la marcha del Estado, hasta el punto de que en naciones en que existen dos cámaras legislativas, producto una—la baja—del sufragio popular, y exponente otra—la cá-

mara alta—de cierto orden restringido de ideas é intereses, sólo la primera tiene derecho de decretar el presupuesto; porque sólo en ésta encarna cumplidamente la soberanía nacional.

Autorizar al Poder Ejecutivo por tácitas complacencias ó forzadas aprobaciones de los hechos consumados, á que haga á un lado el presupuesto, es falsear en sus cimientos la República y llevarla á segura bancarrota, porque,—como el señor Presidente atinadamente observa y declara en su mensaje—"el poder absoluto, aun suponiéndolo en varón de preclaros méritos, de excelsas virtudes y de cristalinas intenciones, no podría admitirse por el país sin mengua de su dignidad y sin cobarde abdicación de su soberanía y de sus derechos"; el primero de los cuales es, indudablemente, agregamos nosotros, el de fijar y limitar por medio de sus legítimos representantes los gastos de la Administración Pública.

Con la experiencia ya adquirida en el manejo del Erario, puede el Ejecutivo formular un presupuesto congruo; y si circunstancias inesperadas exigen gastos extraordinarios, que el Congreso sea convocado para que con conocimiento de aquellas los autorice.

Sólo así viviremos en este punto esencialísimo vida de República.

ERNESTO MARTIN

Aguilar Granados y trasladarlos del Cementerio Calvo al general de esta ciudad en atención á que ha transcurrido el término legal.

—Se deniega la solicitud presentada por el mismo señor Aguilar, en que pide se le autorice para verificar las mismas operaciones con los restos de su hijo José Vicente Aguilar Granados, por no haber transcurrido el término legal.

## De enseñanza

### A Paterfamilias

Hoy, Pater, se habla de otra manera. El telar produce género en abundancia; aunque no sea fino, quiero decir, que los profesores salen y se manifiestan espontáneos, como los hongos, y de cualquier parte sale un profesor, nada importa que no sepa, puesto que su misión no es enseñar, el alumno ha de aprender por sí y ha de arrancar él solito, los secretos á la naturaleza que con o'ros perspicaces descubrieron todos los sabios que han pisado este miserable globo. Esta hermosa evolución en la pedagogía no la comprenden los espíritus atrofados por la rutina: hay que avanzar, Pater, y comprender que es un progreso simplificar el trabajo del maestro y aumentar si es posible el sueldo: no sólo de pedagogía vive el hombre. En cambio el alumno avanza por sí, entendiéndolo bien, descubriendo cuanto hay ante su vista y se forma un caudal precioso de conocimientos igual al que tienen los que no asisten á los colegios; pero aquellas verdades que son ciencia pura, las descubrirá cualquier día con la preparación inductiva que ha adquirido.

Imponer la enseñanza, darle como la han dejado los grandes genios es una tiranía pedagógica que rechaza el espíritu investigador y la enseñanza liberal; imponer la moral, cuando la tenemos grabada en la conciencia es atentar contra un derecho de ésta: imponer la religión es una tiranía contra el libre pensamiento. ¿No le parece á Ud., Pater, que en el siglo XX debemos vivir sin tutelas de ciencias, moral ni religión? Demos paso al progreso y éste nos guíe que la ciencia no tiene dueño, ni la moral. La sólo aspecto ni la religión es única. Digois que la humanidad en la juventud haciéndola dueña de su porvenir en la ciencia que atesora en su cerebro, sin infusiones extrañas, dejémosla libre el paso en su conducta y que siga espontánea la sublimidad de la naturaleza.

¿Qué tal? ¿Comprende Ud., Pater, lo que es la pedagogía moderna? No cabe duda que, sin ser pedagogo, tiene Ud. clara inteligencia en los asuntos de enseñanza, si bien chapados á la antigua y completamente ignorante de la reforma que hoy se opera de Chiriquí al San Juan que ha de ser asombro del presente y venideros siglos.

Me propuse refutar el Informe de Informes, porque la frase es subjetiva y cuando la leo me pongo á hacer familias de frases: como el pedagogo de pedagogos, el embrollo de embrollos, el vividor de vividores y no acabaría en un año. Mucho censurable tiene su folleto, Pater, pero se puede perdonar el bulto por el colorido: el título me encanta. Uniforme de Informes desgraciados.

P. CASTELLANO

## Recuerdos íntimos

(A Miguel Angel Salazar)

Era en aquellos días inolvidables, cuando el Colegio de San Luis y el Seminario Tridentino estaban en su apogeo.

Pasaba yo mis vacaciones en Tierra Blanca (mi tierra) cuando llegaron por allí algunos turistas para mi estimadísimo, con el fin de conocer el Iracá.

Eran ellos: el sabio padre Gamarrá, el napolitano señor Marino y el angelical padre Bret, profesores del Seminario; y de los jesuitas otros tres con el inolvidable padre Cáceres (que sano y feliz está).

Claro está, que aun sin invitación me hubiera unido á la grata compañía, por más que desde mi niñez conocía el coloso de nuestros Andes, y hasta de noche podía servir de vaquiano.

Despedámonos en casa del señor Ramón Alejandro Brenes (finado) que era en ese tiempo el más rico y ladino de Tierra Blanca.

Convino en madrugad lo suficiente, para llegar á la cima cuando amaneciera, y así fué.

A las dos de la mañana todos empinados su jicara de café y trituraban aliños bizzochos, y en seguida nos pusimos en camino.

La ascensión tuvo pocos accidentes y perances, á no ser una caída del señor Marino, á quien se le acabó el caballo en una cuestecilla muy rápida, pero sin sufrir lesión alguna, y un mozo que rodó por un capujón asustado y asustando.

Al llegar al Arrenal fue preciso hacer alto, pues aun estaba oscuro.

Cuando aclaró bien, pudimos unos pocos realizar nuestro sueño: estar en el pico más alto á la salida del sol.

El padre Cáceres, el señor Marino y yo trepamos unos treinta metros, y nos hallamos en el punto culminante.

Quiso la suerte que ambas costas estuvieran despejadas y así logramos, como Balboa, ver en el mismo día los dos océanos; nosotros tres los vimos en el mismo minuto.

Valió la pena gozar de un panorama semejante.

¡Lastima que una ó otra costa amanezca nublada!

Ese día ví á un poeta inspirado. El padre Cáceres es un poeta de verdad, aunque no son los versos sino sus sermones los que lo han hecho célebre.

En ningún pasaje de sus sermones que llevaban á las iglesias ingentes muchedum-

bres, se transformó como ese día. Algo murmuraba por bajo, quizá inconscientemente.

Talvez invitaba á los mares, como el real profeta, á bendecir al señor: *María et flumina... benedicite Domine.*

De pie con el dedo índice de la izquierda en la barba y el brazo derecho extendido ya hacia el Atlántico, ya hacia el Pacífico, parecía un profeta bíblico.

El genio como que irradiaba en su semblante, de por sí venerable, sus invisibles esplandores.

Cosa de media hora estuvimos en aquel Tabor, y más nos hubiéramos estado, si las voces de nuestros compañeros no nos hubieran decidido á dejar sus inefables teatros.

La urgencia era que participásemos del desayuno, que, aunque muy prosaico, no nos cayó mal, pues estábamos casi empujados, sin darnos cuenta de ello, á causa del placer estético que nos tenía embergados.

FRANJUAN

## COMUNICADOS

### Tengo y no tengo

Suplico á mis amigos me aconsejen: qué puedo hacer?—El miércoles quince de mayo, en la quebrada que pasa por un terreno de mi propiedad mandé una niña como de trece años, á lavar ropas de la casa, y me dijo que no volvía á traer agua ni á lavar, porque allí había pasado un hombre con una cutacha en la mano y un revólver ceñido, que creía pudiera ser un asesino y que se le ocurrió huir, para ocultarse dentro de un pifular, así es, que tengo agua y no puedo usarla, sinó es abandonando el trabajo para acarrearla yo, porque el guardabosques entra sin permiso y cuando le da gana á las fincas, pues ídem que á mí le pasa al señor Trinidad Madrigal. Si el señor gobernador de la comarca de Puntarenas ha dado esa autorización de allanar por piedades, me consideraré yo sin propiedad y todos los que tengan agua en su terreno.

Esparta, 20 de mayo de 1907.

FRANCISCO MURILLO C.

San José, 22 de mayo de 1907.

Señor Director de PATRIA.

P.

Háganos el favor de insertarnos en su acreditado y simpático periódico lo que sigue:

Es falso que los presos de la cárcel de esta ciudad, como aparece en *El Noticiero de ayer*, se quejarán á la Corte Suprema de Justicia, de que uno de los reos ocupa la secretaría de la cárcel sudocidua. Como también es falso que dicha secretaría la ocupa un reo.

Hay en el recinto de esta cárcel tres ó cuatro *celabones* que siempre están agusto en medio de la reñilla y dílos habrá su ministrado este falso dato á *El Noticiero*, que presto lo estampó en sus columnas, probado así una vez más sus inciertos datos.

Anticipándole nuestros agradecimientos nos firmamos sus atentos servidores,

UNOS REOS

San José, 22 de mayo de 1907.

Señor Cronista de PATRIA

P.

En su crónica de hoy publicada en ese estimable periódico hace usted caros al señor Morales por decir en el programa de las piezas que se tocarán en la retreta de esta noche, que Puccini es el autor de la ópera Fausto.

A ese respecto debo manifestar á usted que del error soy culpable yo, debido á un trascurso que tuve al hacer la copia.

Ruego encarecidamente se sirva rectificar, pues comprenderá que ninguno que sepa un poco de música ignora que el gran Gounod es el autor de la célebre ópera Fausto.

Con protestas de mi más distinguida consideración soy del señor cronista muy atento y seguro servidor,

El Archivero de la Banda Militar,

JUAN M. GRANADOS CH.

## De Río Segundo

20 de mayo de 1907.

Hoy se despidió de este pueblo el señor misionero, presbítero Kraustvitz; gran número de personas, entre ellas muchas señoras, fuimos á despedirnos de él á la estación del ferrocarril.

Gratos recuerdos deja el señor misionero en este barrio; no dudo que dentro de pocos días vuelva á este lugar; el pueblo lo pide.

—El personal de las escuelas es competente; con gusto veríamos, y es necesario, el cuarto grado en la escuela de varones.

Don Manuel Quesada hijo, director de dicha escuela, cargo que desempeñó por varios años en este distrito, fué trasladado este año al Colegio de Alajuela; su traslado fué sentido por los padres de familia y por sus amigos.

La carestía de granos de primera necesidad es grande y más los altos precios á que se cotizan; aquí hay una máquina de primera para descascarar arroz y en el año se trillan muchos miles de quintales; todavía en abril último, se descascaron más de 600 quintales y en este mes será la tercera parte.

La introducción de viveres urge y

que el supremo gobierno deje libre de derechos la importación por tiempo limitado; la necesidad se hace sentir; por donde quiera el pueblo necesita, maíz, frijoles, arroz y manteca.

CORRESPONSAL

## Cables

Petersburgo 21.—Anuncia el Slavo el próximo arreglo de convenios con la Gran Bretaña y el Japón los cuales se firmarán simultáneamente dentro de tres semanas. El "Rus" aprueba la participación de Rusia en el "entente" franco japonés.

Hamburgo, 21.—Ayer organizóse en ésta la liga de obreros de la Patria, compuesta de 37 sociedades de obreros por todo el imperio. El propósito de la liga es combatir los errores de la social-democrática y su terrorismo en el negocio y en la política. Del emperador y Von Buelow se recibieron telegramas expresando calurosa simpatía por los obreros de la liga.

Odesa, 21.—Provocadas por el asesinato de dos polizontes las cuadrillas negras de ésta, armadas de garbotes de hule, recorrieron las calles atacando á los transeúntes, particularmente á los judíos. Más de cien fueron gravemente golpeados. La policía mantuvo una actitud pasiva; no capturó á ninguno de los amotinados. Las cuadrillas negras continuaron el ataque sin que nadie las molestara.

Panamá, 21.—Procedente de Costa Rica y en camino para los Estados Unidos llegó á ésta hoy Mr. W. L. Merry, ministro de los EE. UU.

Buenos Aires, 21.—Acordóse al príncipe Luis de Braganza cordialísima recepción, siendo el huésped de las principales familias. Ayer visitó también al general Luis Campos, veterano de la guerra con Paraguay, donde sirvió bajo las órdenes del conde de Orleans y el padre del príncipe.

Ceuta, 21.—Los ancianos, mujeres y niños de las tribus Adnar y Benimesola refugiáronse en el campamento español mientras Valiente y sus partidarios batíanse con las tribus Kablamas Anghiera. Estas fueron rechazadas habiendo sufrido muchas bajas. La tribu Benimesola tuvo un muerto y varios heridos, algunos gravísimos.

Odesa, 21.—53 es el número de víctimas del ataque de las cuadrillas negras. Todos tienen la cabeza ó miembros fracturados. Hay otros cien que tienen heridas más leves. Las víctimas incluyen mujeres y niños.

Berlin, 10.—Un despacho de Salónica para el "Frankfurter Zeitung" dice que un destacamento de tropa turca posesionóse de la posición más fuerte de las bandas búlgaras, situada en la comarca Inyinetiz Luque. Los búlgaros tuvieron 30 bajas debido á que los turcos asesinaron á los prisioneros. De parte de los turcos hubo siete bajas. Los búlgaros amenazan destruir todas las aldeas turcas y griegas en el distrito de Tenidze.

Tientsing, 21.—Hoy decomisáronse en la aduana de ésta 3 mil rifles con sus bayonetas correspondientes y 300 mil tiros, destinados á los revolucionarios. El decomiso motivó gran sensación entre los nativos.

Londres, 21.—El primer ministro de el Canadá, Sir Wilfred Laurier, partió hoy con dirección á París para discutir el arreglo comercial franco-canadiense.

Dublin, 21.—Hoy á medio día reunióse en la mansión House la convención nacionalista para resolver si el proyecto de ley irlandés de Birrel es aceptable á la nación. La Cámara estaba atestada de delegados de todas partes de Irlanda. Los diputados irlandeses á la Cámara de los comunes hallábanse presentes. Se notó también gran número del clero católico. El presidente de la convención pronunció un discurso en el que analizó el proyecto exponiendo sus defectos y la falta de llenar las aspiraciones del pueblo irlandés. Pronunciáronse otros discursos en el mismo sentido. La convención rechazó el proyecto por unanimidad de votos.

Londres 21.—Rumórase que el Gobierno retirará proyecto de ley irlandés de Birrey. Los diarios lo consideran muerto.

México 21.—Esta tarde el Ministro de Mexico Federico Gamboa, acompañado de su familia y miembros de la legación salieron de Guatemala con dirección á Salvador.

Segun telegrama recibido en el Ministerio de Relaciones Exteriores, el Tampico zarpará esta noche de San José con destino á Acajutla llevando al señor Ministro. Así concluye el incidente resultado de la falta de parte de Guatemala de entregar á Lima habiendo Mexico de este modo mostrando su enojo con la actitud de Estrada Cabrera sin ruptura de las relaciones diplomáticas.

No hay temor de una guerra á no ser que Guatemala dé el mismo paso, lo que obligaría á este país á pelear. No se teme el rompimiento de las hostilidades poro, hay siete mil hombres concretados cerca de la frontera meridional.

## Notas de Cartago

Mayo 21.—Los clubs de sport "Cartaginés" y "La Juventud", de común acuerdo, resolvieron disputarse la copa Bennet en dos *matels de foot ball*. El primero será en San José, en la Sabana, el domingo próximo á las tres de la tarde, y el segundo en esta ciudad, 15 días después. Ambos *matels* serán dedicados al caballero don Jaime G. Bennet.

Hay en ésta gran entusiasmo. —El local de los señores Rivera y Co, que queda situado frente á la tienda de los mismos, se está alizando para trasladar allí las oficinas postal y telegráfica, pues en que están actualmente es bastante incómodo.

—Ayer fué muy vistado el pueblo de San Rafael, con motivo de celebrar la tradicional fiesta de San Isidro el Labrador.

—Aquí ha sido mal recibida la noticia de que un maestro extranjero (belga) será el sustituto del finado Director General de Bandas don Rafael Chaves Torres, habiendo maestros competentes en el país.

—Ayer y hoy, durante el día, se ha sentido mucho calor.

—De plácemes esté el hogar de los señores, don Eustasio Escobar y doña Mercedes Peña de Escobar, con la feliz llegada de su primogénita.

—Procedente de Guanacaste se halla en ésta don Adolfo Pacheco.

Corresponsal

## SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA

El martes á las siete de la noche celebró reunión ordinaria la directiva de la referida sociedad.

Asistieron los señores don Roberto Castro, don Fernando Zamora, don Rafael Fonseca C., don Alfonso Barrantes, don Cirilo Zamora, secretario don Tiburcio Solano y tesorero don Alejandro Cardona.

—Se aprobó el acta de la sesión anterior.

—De conformidad con lo que disponen los estatutos fueron admitidos los señores siguientes: José María Calvo Crespo, que cotizará con un colón; Felipe Rey Fernández, con un colón; Cecilio Ramón Saenz Madrigal con dos colones.

## Pro ciencia

—La señora Elena Ferras da cuenta del fallecimiento de su esposo Jerónimo Rojas León que cotizaba con un colón.

Se tomó en cuenta para su oportunidad y se acordó adelantarle 200.00 para los gastos de entierro.

—La comisión encargada de estudiar la fórmula recomendada por el doctor Zumbado presentó su informe accogido con algunas modificaciones sugeridas por algunos otros médicos á quienes se consultó. Y se acordó mandarla imprimir, para que sean las que en lo sucesivo se usen por los señores médicos de la sociedad.

A las 8 p. m. terminó la sesión.

## OFICIAL

A principios de junio próximo tendremos por acá—Dios primero—al incansable arqueólogo padre Velasco, muy querido nuestro.

—Vendrá conyovando una de las mejores colecciones que en materia de cerámica indígena prehistórica hayamos visto en Costa Rica.

Los cacharros, de un altísimo valor científico, están ya en tratos con un inteligente *amateur*, que se ha prendado de ellos viendo las fotografías y leyendo los informes descriptivos de los mismos.

También traerá el padre varios objetos de oro, sacados igualmente de las huacas, de gran precio.

Bien venido sea el estimado amigo, y que le lleguen sanos sus tuestos

## Relaciones Exteriores.

—Se establece un consulado general con residencia en Hamburgo y jurisdicción en las ciudades de Bremen y Lubeck y se nombra para su desempeño al doctor don Roberto Cortés, con el sueldo de 372 colones.

—Policía.—Se nombra á don Vicente Villegas policía de higiene de la villa de Grecia y distrito de San Roque, mientras dure la peste de fiebre tifoidea desarrollada en esas localidades y se le asigna el suel de C. 100 mensuales.

—Se autoriza al cura de Alajuela para que celebre un turno general en aquella ciudad á beneficio de la iglesia parroquial.

—Se concede la licencia pedida por don Leoncio Aguilar para exhumar los restos de su hermana Mercedes

Surtido completo de Paraguas y capas de hule. Importación directa de Pañolones, Chales, Rebozos, y toda clase de tejidos de seda. Joyería. Artículos propios para regalos. Perfumería- Artículos para viaje. Cestería. Armas de caza. Instrumentos de música. Casimires de todas clases y toda clase de artículos para señoras caballeros y niños. **PRECIOS REDUCIDOS.**

### CRONICA

**El Digestivo Rovin**, cuya eficacia es universalmente reconocida, puede considerarse hoy, como el remedio soberano por excelencia de las enfermedades crónicas o agudas del "estómago" y de intestinos. Una cajita con 30 sellos, que llevan grabados el nombre Digestivo Rovin representa un tratamiento completo siendo superior a cualquier otro, dando mejores resultados que una docena de botellas de agua mineral adecuada a la afección que se quiere combatir. De venta en las principales farmacias.

**Lo más positivo** Ningún remedio produce tan buenos resultados para quitar la caspa y evitar la caída del cabello, como el famoso Rhum Quina del Dr. Germain que venden en la *Pe-luquería Española*.

A un colón el frasco.

**Remate.** El 8 del entrante mes de junio, a las 12 del día, serán rematados en la Jefatura Política de Puriscal los puestos vacantes de vinatería en los distritos de Desamparados, Crifo Alto y San Pablo. Servirá de base para el remate de cada puesto la suma de cinco colones.

**Digestivo mojarrieta** Cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y gastro intestinales; pero se debe exigir que cada hostia tenga grabado su nombre.

**Monte Nacional de Piedad.** El lunes 27 del corriente, a las 12 del día, serán rematados en qué establecimiento las prendas de plazo vencido que, por falta de tiempo, no pudieron rematarse el sábado próximo pasado.

**Ayer en el tren de Limón** partió para los E. E. U. U. el estimable joven Manuel Rojas Delgado, quien va a hacer estudios de farmacia. Gran número de amigos y familiares lo fueron a despedir.

Creemos que el joven Rojas por su inteligencia y demás prendas que lo adornan, es una verdadera esperanza para la familia.

**Se arregló la paz.** Un cable recibido hoy de la villa de La Unión, nos anuncia que nuestro amigo don Víctor Calderón Coto se ha establecido en esa localidad con el mejor establecimiento de comercio que allí existe.

Nosotros, conocedores de las altas dotes de decencia con que se conduce dicho señor, no dudamos en recomendar a los vecinos de Tres Ríos y al público en general, visiten dicho establecimiento.

**La junta de Educación** adjudicó a nuestro amigo don Rafael Fonseca y Calvo en la última sesión el contrato para la construcción de los piosos y ciegos de la casa de enseñanza. Nos alegramos mucho porque el amigo Fonseca, como empresario, sabe siempre dar cumplimiento a sus compromisos y la Junta indudablemente quedará satisfecha.

**Cumpleaños.** Ayer cumplió medio siglo de vida nuestro admirado astrónomo don Pedro Nolasco Gutiérrez a quien felicitamos deseándole que el destino lo conserve en buena salud para bien de la patria.

**Escándalo.** En la esquina de "El Cometa", acreditado establecimiento del amigo Rafael Vargas R. hubo en la mañana de ayer, a eso de las once, un escándalo promovido por un individuo que ocupa el puesto de coxedor de perros. El caso llamó la atención del público porque el empleado que se llama Eloy Conejo, según dicen personas que presenciaron el hecho cogió un perrito para llevarlo al cajón y lo maltrató cruelmente. Parece que viendo ese acto de crueldad nuestro amigo Lisimaco Chavarría quiso interponer sus buenos oficios en favor del can, pero el empleado dicho le costó al señor Chavarría con palabras bastante salidas de tono, lo cual originó la aglomeración de gente que en estos casos nunca falta.

**PERICO CARDOS.**—Este simpático comerciante a quien pocos conocen con el nombre de Pedro y en cambio la mayoría le distingue desde luego con el de Perico, continúa afanoso su labor de fabricar magníficos mostradores para cantinas con material durable, aseado e higiénico.

Nada menos que "La Artillería" popular establecimiento del amigo Torres estaba ocupado ayer en colocar una hermosa plancha de granito-mármol de muy bonito aspecto y que suple con

ventaja a los mostradores de zinc. Dicha plancha fué construida en los talleres que últimamente ha establecido el amigo Perico Cardos y sus productos no deben confundirse con los de otras fábricas que tratan de imitarlos. Para más explicaciones léase el aviso que en otro lugar publicamos.

**Agradecidos** quedamos a don Felix Acosta y señora por la participación que se han servido hacernos del próximo matrimonio de su agraciada y virtuosa hija Rosita, con el apreciable caballero don J. J. Jiménez Núñez. Que sea muy dichosa esa simpática pareja en su nuevo hogar.

**Recibido.** No por falta de buena voluntad sino por abundancia de afecto para el sesudo escritor que se esconde como la violeta entre sus hojas bajo el pseudónimo de Paterfamilias no hablamos acusado recibo del libro que contiene los interesantes artículos por este aventajado pedagogo publicados en PATRIA como él lo declara al comienzo de su obra.

Para dar cuenta de las impresiones que ese libro ocasiona es muy reducido espacio un sulto de gaceta, y por eso, alguno de nuestros colaboradores, se ocupará en recomendarlo, como merece, dada la procedencia, dada la tendencia regeneradora de Paterfamilias que es uno de nuestros próceres en materia de enseñanza y de educación. Un millón de gracias por el envío.

**Mojón.** El miércoles estuvo en San Pedro del Mojón una comisión para designar el punto donde se instale la oficina telefónica. Parece que provisionalmente se hará en casa del caballero don Gerardo Hernández. Los mojoneros tendrán pues oficina telefónica dentro de pocos días.

Para los efectos de ley.

MIGUEL A. SALAZAR

### Congreso

(Sesión del día 22)

A las 3 p. m. dió principio con la lectura del acta. Fueron leídas también unas comunicaciones de la Secretaría de Hacienda.

—Se lee un memorial de varios comerciantes pidiendo que se emita una ley ordenando el cierre absoluto de los establecimientos el día de fiesta.

El diputado Saborio niega su voto al proyecto y el diputado Rivera se opone también decididamente. El diputado Badilla habla místicamente y dice que el sétimo día debe descansar, etc., etc.

Rivera vuelve a tomar la palabra y dice que la profesión de dependiente es envidiable porque éstos gozan en su ejercicio, etc., etc.

Trejos: que es vejatorio eso de rechazar de plano la solicitud y se extiende en largas consideraciones sobre el asunto, terminando por decir que es contra la constitución que se haya puesto el caso en discusión.

Saborio: "no es inconstitucional que este asunto se ponga en discusión. Me acuerdo muy bien que el día de la Ascensión el diputado don Matías Trejos fué a decirle al señor Presidente del Congreso que por ser día de fiesta él no venía a la Cámara... etc".

Trejos pide lectura del memorial presentado hace tres años al Congreso por los dependientes pidiendo lo mismo.

Mientras viene el expediente la Cámara se ocupará en otros asuntos.

Vecinos de San Isidro de este cantón central piden que se traiga a la vista la solicitud hecha en años anteriores para elevar ese distrito al rango de cantón. Que sólo San Isidro cuenta con 3185 habitantes y San Jerónimo con 486. Piden se le denomine "Cantón de San Isidro" que será constituido por el centro, Virilla, San Pedro, San Antonio y otro.

Se leen los antecedentes y explica el Presidente que hay un dictamen de la respectiva comisión, pero opina porque empiecen otra vez los trámites.

El Rep. don Pedro Pérez dice que debe discutirse la admisión del dictamen y hace moción presidente: pero si es desfavorable, Pérez Zeledón: pues lo echamos abajo.

En discusión la moción para leer el dictamen dado hace cinco años.

Pinto no está de acuerdo, y Saborio: que el congreso debe sostener los actos hechos por cámaras anteriores aunque no sean los mismos hoy los diputados que entonces conocieron del asunto.

En votación la moción hay 18 votos contra 18. (Hilaridad en la Cámara) se repite la votación y se aprueba la moción.

Se lee el informe desfavorable a las pretenciones de los vecinos de San Isidro y lo firman don Félix Pacheco, don Ismael Alvarado y don Victor Fernández Güell.

El representante Pérez Zeledón pide que en la próxima sesión se lea otro escrito que existe.

El Presidente, que haga moción. El representante Pérez Zeledón hace la moción y se lee un escrito de vecinos de San Isidro opositores a la idea.

El Presidente: leída la solicitud de los opositores, ahora estamos confusos. —Se lee otro memorial de vecinos de San Vicente que entre otras cosas dicen, que no creyeron que los isidreños pretendieran llevarse con sus límites porción tan considerable de terreno.

Presidente: y qué dice ahora el diputado señor Pérez Zeledón?

El interpelado: pido que se aplaque el despacho de este asunto para dentro de unos ocho días y resolverlo con conocimiento de causa.

Trejos: el dictamen revele una gran laboriosidad y está muy bien hecho y opina porque se ponga en discusión. Así se hace y es rechazado.

El presidente manifiesta que debe venir el asunto a informe de una nueva comisión.

—En discusión un proyecto de ley del diputado Coto para que se haga por el Congreso una declaración terminante sobre la vigencia del Código de Procedimientos Penales que los tribunales están aplicando como ley de la República, sin serlo, se acepta su moción, se le dispensan los trámites y se le da primer debate siendo aprobado. Se trata del artículo 20 del citado código que exige una aclaración.

A las 4.45 terminó la sesión.

### ANUNCIOS DEL DIA

¡Atención! ¡Atención!

Vendo en las mejores condiciones la casa que ocupa actualmente el establecimiento "La Unión del S", 50 varas al N. de la Dolorosa, con frente a la Calle Central Sur.—Mide el terreno 53 varas de fondo por 17 varas de frente.

Para pormenores entenderse con

CORONADO MORA D.

Calle Central S. No. 485.

### "Al Siglo Nuevo"

Acaba de llegar

Una gran variedad

en paraguas

de todas clases,

Capas y zapatos de

hule á precios muy

baratos y gran

surtido de

casimires ingleses

A. Herrero & Co.

### Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio.

Horas de consulta: de 8 á 11 a.m., de 1 á 5 p. m.

¡Cuartos!

Amueblados, en condiciones higiénicas y con servicio interior, se alquilan en la Casa de Pensionistas que está á 50 varas al Oeste de la Botica Francesa, frente al Doctor Uribe.

Gasa esquinera

Situada a 200 varas del Parque Central Calle segunda Sur (Calle del Pacifico) Se vende ésta propiedad

Infórmate GENARO PERALTA F.

### APARTADO DE CORREOS

Nº 55

# J. Arciniegas

COMISIONISTA  
SAN JOSE, C. R.  
Centro-América.

## Miguel Armijo & Ca.

La Tempestad

Constantemente recibe sal que vende á bajo precio,

José Vicente Peralta

TINTORERIA

Carlos Peralta padre

En esta tintorería se dá el famoso negro alemán y cuenta además con un surtido completo de colores finos y firmes. PRECIOS BAJOS. Al Sur del Colegio de Señoritas. I m.

## Pedro Pérez Zeledón

ABOGADO

Avenida Central, Este, número 260

San José

### Aviso importante

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encrustado, así como también bañeras, pilas para agua, lavabos, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., á precios que no admiten competencia. Trabajo garantizado, é informes, detrás de la Merced Nueva.—PEDRO CARDOS, Pulperia "La Flor". Se advierte que la empresa es puramente española, esto para evitar cualesquiera falsificaciones en los trabajos. 11 de Abril de 1907.—En Limón entenderse con don José Roig.

### AVISO REFORMADO

Vendo 500 botellas de vino de marañón de la cosecha de este año; un billar de cuatro troneras que se encuentra en Santo Domingo de San Mateo.

La semilla de zacate de guinea está para concluirse; damos instrucciones para sembrarla.

Entenderse en la capital con Tobías Valverde Soto, en Santo Domingo y en San Mateo con Ernesto y Jesús Valverde.

### POMADA FILODERMA

Preparada solamente en la BOTICA FRANCESA

Para quitar las

Pecas, Manchas, Asperezas, etc., del Cutis.

### PILDORAS ANTIBILIOSAS VEGETALES

DEL DR. FRANC

EL MEJOR PURGANTE, ANTIBILIOSO Y PURIFICADOR DE LA SANGRE que se ha descubierto. Su efecto es suave y á la vez poderoso. No produce Náuseas, Dolores ni Cólicos.

Curan las Calenturas, Fiebres, Acharques biliosos, Estreñimiento, Inapetencia y todas las enfermedades que provienen de impurezas y desórdenes del Estómago, Hígado y Riñones.

Constituyen el mejor medicamento para el botiquín del padre de familia, del hacendado y del viajero.

Las legítimas Píldoras Antibiliosas Vegetales del Dr. Franc, tienen el color de carmín, son de forma redonda y azucaradas, debiendo rechazarse todas las que no lleven en la envoltura la marca industrial de los únicos agentes para Costa Rica.

De Venta en la BOTICA FRANCESA.



Best Stout Porter BLANCA LAGER BEER  
Cerveza Negra Merca Estrella

**HOTEL COLOMBIANO**  
DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVARADO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera á sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas é higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias.—Puntarenas, 7 de enero de 1907.—1 m.

**EMPRESA DE TRASPORTES**  
de CIRIACO ZAMORA

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril á su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.

Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averas en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse á la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

**LA DEMOCRACIA**  
de Nigro y Benavides

LA UNION HACE LA FUERZA

HECHOS, NO PALABRAS



Apartado N° 199.—San José de C. R.

Habiendo formado una sociedad con el objeto de favorecer á nuestra clientela y al público en general, ofrecemos un variado surtido en calzado, para todos los gustos, estilo francés, español y americano á precios sin competencia, garantizando los trabajos.

Se reciben órdenes de todos los pueblos de la república.

**Hotel Internacional**  
Puntarenas

Único de primera clase en este puerto. El más próximo al muelle, estación del Ferrocarril y compañías de agencia. Para mejor comodidad de mi clientela, he abierto una sucursal al frente de los altos de la casa que ocupó antiguamente el hotel canal.

El aseo y esmero en el servicio es el lema del establecimiento. Cantina bien provista, baños gratis para los clientes.

Ya lo saben, pues, los amigos de veranear en el bello puerto del Pacífico.

Admor. y propietario, FERNANDO MAGRI

Lugar reservado para los Sres. Gómez y Bros  
TURRIALBA

**Carnicería**  
de VICTORIO BERTOLINI En el Mercado  
contigua al establecimiento de Coronado

Actualmente se está expendiendo carne del famoso ganado de don Alberto González, el mejor que se destaza en el país.

Hotel y Posada **Las Brisas** Hotel y Posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo á "El Casillero". Ofrece piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galerón donde pasar los ratos de calor. Alquiler muebles, todo á precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907.—1 m.

**Avisos económicos**

AVISO

Muy barato vendo plantilla de laja para aceras y laja para tapar caños.—Estanislao Jimenez.—1m.

Alejandro Debis

Profesor de Corte en la confección de uniformes militares y de miembros de cualquier otra institución, tiene el honor de ponerse á las órdenes de los señores jefes y oficiales del ejército asegurándoles la más estricta puntualidad y esmero en cualquier trabajo que se le confíe, para lo cual cuento con larga drástica ejercida en las principales capitales de centro y Sur América, mereciendo la distinción de haber sido ex director de los trabajos militares de la Sastrería Militar de la República del Salvador por un periodo de seis años.

Doy también un curso de corte tanto civil como militar, á precios convencionales, sometiendo al cursante al examen de los sastres más competentes de la localidad.

Dirección: Calle 10, Avenida Sur cerca de la pulpería de Perico.

Vendo

En condiciones liberales la finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana, pagando una pequeña parte al contado y el resto por mensualidades, también se resto por una casa ó propiedad en los alrededores de San José.

Para más informes con Casiano Trejos en la misma finca 10. v. martes 9 de mayo de 1907.

Aquí

En el centro de la villa del Naranjo se vende una casa, de sólida construcción, cómoda para una familia regular y propia para establecimiento de comercio, pues está situada en la calle más transitada.

Construida con los preceptos higiénicos, tiene servicio de cañería, un pequeño jardín y regular solar en el interior.

Para precio y condiciones puede Ud. entenderse en el Naranjo con Inés de Beer y en San José con Carlos Beer Pastor.

San José, marzo 12.—1m

Calle 6ª Sur, Nos. 35, 37 y 45

RAFAEL ROJAS AL ARO

Gran fábrica de siropes, rompopo, gotas amargas, vinagre y sirope de curacao. Para la elaboración de todos estos artículos se usa la mejor materia prima; de ahí viene que esta fábrica es la más acreditada y la que más despacha por correo garantizando todo lo que vende.

**La Constancia**

**El Rey de los dentífricos**

En efecto es el Dentol (lo mismo que la Pasta ó el Polvo) es un dentífrico soberanamente antiseptico y del más agradable perfume. Creado conforme á los trabajos de Pasteur, destruye todos los malos microbios de la boca, impidiendo ó curando la carie de los dientes y las enfermedades de la garganta. En unos días solamente comun ca á los dientes una brillante blancura, destruye el sarro, dejando en la boca delicada y persistente frescura. Aplicado con un poco de algodón, calma instantáneamente los dolores de muelas por rubios que sean. Hállase el Dentol de venta en las salsas de peluquería ó perfumería. Depósito general: Casa J. Ferrer, 19, rue Jacob.—Paris.

**Neuralgias y Jaquecas**

Disminuyen por dolores que seán, en uno ó dos minutos, con solo tomar 3 ó 4 Perlas de esencia de trementina de Clertan. Preparadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París se venden en frascos en todas las farmacias.

El tratamiento de la enfermedad, solamente cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se emplea. Advertencia: Para evitar toda confusión, cúidese de exigir sobre la envoltura las señas del laboratorio: Casa L. Ferrer, 19, rue Jacob.—Paris.

**Librería de Iglesias Hnos.**

¡Acaba de salir!

COSTA RICA

POR

SEGARRA Y JULIA

Esta librería lo mandará franco de porte á cualquier punto de la República.

Precio ..... Cj. 3.00

Los mismos autores.

CUBA..... Cj. 2.50

LA FRMITA (novela por José Segarra) Cj. 1.50

VOCACIÓN (ídem.) Cj. 1.50

**Sifilicida y Lepricida del doctor FRAU**  
de la Habana

Poderoso medicamento para la curación radical de la SÍFILIS y demás enfermedades de la sangre, por graves y crónicas que sean.

El enfermo que tiene la suerte de usar dicha medicina, en 40 días se encuentra totalmente restablecido sin temor á que le reproduzca tan maligna enfermedad.

Único depósito en la Botica EL PROGRESO  
DE RAMON BELLART VIVES

**Botica EL PROGRESO**

Contigua á LA TROPICAL

¡Reumatismo y Neuralgias vencidos en un instante!

No más dolores pertinaces,  
el Específico Indiano es la maravilla

PUES SUS EFECTOS SE VEN DESDE EL PRIMER DÍA

Se garantiza la curación por rebelde que sea el caso

De venta al por mayor y al detalle.—PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

**BOTICA DE PARIS**

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado numero 186

Entre las diversas especialidades que acaban de llegar de los Estados Unidos hay las siguientes: Jarabe laxante de Higos, el purgante más agradable y de un efecto rápido y eficaz; jarabe calmante para la dentición, que corrige las muchas incomodidades que padecen los niños en ese periodo delicado de la vida, pastillas de Troscos Zimole, magnífico antiséptico para el tratamiento de la tos, catarros, ronquera, dolor de garganta, tonsillitis, bronquitis, etc., etc.; tabletas de alfozono, el germicida más poderoso por sus propiedades tóxicas, muy útil para inyecciones uretrales; gárgaras y para combatir con éxito la fiebre tifoidea; solución de aduefina al por, 100, usado como emostático es lo más enérgico que se conoce, extracto de Damiana compuesto, gran vigorizador, para reponer las energías perdidas por cualquier motivo; imparte fuerzas y tonifica el sistema; jarabe de rábano iodado; polvos de Violet para el tocador, á treinta y cinco céntimos el paquete; Gotas Japonesas, para quitar instantáneamente el dolor de muela.

Depósito único de PURIFICACIÓN, el remedio que más se ha acreditado en breves días por los sorprendentes resultados que con él se han obtenido en el tratamiento de la Sífilis y de las enfermedades que se originan de impurezas de la sangre. REGENTE.—Licenciado Farmacéutico, OCTAVIO SABORIO

**LABARCELONA**

Antonio Montoalegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias devinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Oachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

**RESTAURANTE MONLOUIS**

FRENTE LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO

contiguo á Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiende órdenes á domicilio, se hace cargo de baquetes, PIC-NICS y cafés Cenar todas las noches.—Servicio á la carta. Salón reservado para familias.